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平成２７年度第１回教育研究評議会報 
 

日 時  平成２７年 ４月２１日（火） １４：００～ １５：４５ 
 

 ＊ 審議に入る前に、学長から、新構成員等の紹介、小島副学長から新任事務系幹部職員の紹
介があった。 

 

 ＊ 引き続き、学長から教育研究評議会の意義及び役割について説明があった後、琉球大学教
育研究評議会規程第第５条第３項に基づき、議長代行に渡名喜副学長を指名する旨発言
があった。 

 

審議事項 
 

（１）琉球大学における障がい学生支援ポリシー（案）及び琉球大学障がい学生支援室規程
（案）の制定について 

渡名喜副学長から、琉球大学における障がい学生支援ポリシー（案）（以下「ポリシ
ー（案）」という。）及び琉球大学障がい学生支援室規程（案）（以下「規程（案）」
という。）の制定について、資料に基づき概要の説明があり、本件は次回までの継続審
議とし、５月１４日までに各部局等から意見等を提出してほしい旨発言があった。引き
続き、古川保健管理センター教授より各案の内容等について説明があった。 

また、外間副学長より、障がい学生支援室の配置については、ダイバーシティ推進本
部規則の一部改正をもって、当該推進本部内に設置する予定である旨発言があった。 

山崎評議員から、ポリシー（案）の定義や過去の事例について、小田切評議員から発
達障がいのある者等が教育実習を望んだ場合の対応について確認があり、古川保健管理
センター教授から、それぞれの確認事項について説明があった。 

 

（２）ハワイ大学システムと琉球大学と名桜大学との間の沖縄研究における国際コンソー
シアムに関する覚書の締結について 

外間副学長から、ハワイ大学システムと琉球大学と名桜大学との間の沖縄研究におけ
る国際コンソーシアムに関する覚書の締結について、資料に基づき説明があった後、学
長から補足説明があり、審議の結果、原案どおり了承された。 

 

（３）学長選考会議の委員について 
平良総務課長から、学長選考会議委員（教育研究評議会選出）（案）について、資料

に基づき説明があり、審議の結果、原案どおり了承された。 
 
 

報告事項 
 

（１）平成２７年度第１回企画経営戦略会議について 

学長から、平成２７年度第１回企画経営戦略会議の協議結果等について、報告があっ
た。 

 

（２）全学教員人事委員会の審議結果について 

西田副学長から、第１５１回及び平成２７年度第１回全学教員人事委員会の審議結果
について、資料に基づき報告があった。 

 

（３）琉球大学理事及び副学長の職務分担等の一部改正について 

平良総務課長から、琉球大学理事及び副学長の職務分担等の一部改正について、
資料に基づき報告があった。 

 
（４）学長補佐の指名について 

学長から、学長補佐の指名について、資料に基づき報告があった。 
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（５）新入生オリエンテーションについて 

渡邊学生課長から、新入生オリエンテーションについて、報告があった。 
 

（６）平成２７年度入学者数について 

渡名喜副学長から、平成２７年度入学者数について、資料に基づき報告があった。 
 

（７）「沖縄からアジアへトビタテ！留学 JAPANプロジェクト」の募集について 

下地地域連携推進課長から、「沖縄からアジアへトビタテ！留学 JAPANプロジェクト」
の募集について、資料に基づき報告があり、各部局等への周知依頼があった。 
 

（８）琉球大学サテライト久米島キャンパス開設式典について 

下地地域連携推進課長から、琉球大学サテライト久米島キャンパス開設式典について、
資料に基づき報告があった。 

 

（９）第６５回開学記念日の行事日程について 

平良総務課長から、第６５回開学記念日の行事日程について、資料に基づき報告があ
り、午餐会への参加の呼びかけがあった。 

 

（１０）その他 

①ＩＲキャパシティ分析の事前アンケートへのご協力願いについて 

川本副学長から、ＩＲキャパシティ分析の事前アンケートへのご協力願いについて、 
資料に基づき報告があった。 

 
②教育研究評議会懇親会について 

学長から、５月２６日に事務職員を含めた評議員の懇親会を開催したい旨報告があっ
た。 
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平成２７年度第２回教育研究評議会報 
 

日 時  平成２７年５月２６日（火） １４：００～ １７：１０ 

 
 
審議事項 
 

（１）平成２６事業年度に係る業務の実績に関する報告書（案）について 

川本副学長から，平成２６事業年度に係る業務の実績に関する報告書（案）について，
資料に基づき説明があった。また，本件は次回評議会までの継続審議としており，６月
５日までに各部局等から意見・修正案等を提出していただきたい旨発言があった。 

浜崎評議員から，各部局等の対象項目について，次いで小田切評議員から作業内容に
ついてそれぞれ質問があり，川本副学長から各事項の担当はプロジェクトシートに記載
されており，漏れ等がある場合は随時指摘していく旨説明があった。 

また，有住評議員からの追加事項に関する質問については，各部局等に共通して重点
事項と考えられる事項を，適宜，エビデンスとともに追加提出していくことが確認され
た。 

 

（２）琉球大学における障がい学生支援ポリシー（案）及び琉球大学障がい学生支援室規
程（案）の制定について 

渡名喜副学長から，琉球大学における障がい学生支援ポリシー（案）及び琉球大学障
がい学生支援室規程（案）の制定について資料に基づき説明があり，引き続き学生部長
から各学部からの意見に対する説明があった。 

浜崎評議員からそれぞれの案の文言について，小田切評議員から支援される学生の範
囲に附属学校の児童生徒も含まれるか等についての確認があった後，渡名喜副学長及び
古川保健管理センター教授から，それぞれの確認事項について説明があり，審議の結果，
原案どおり了承された。 

 

（３）琉球大学グローバル教育支援機構の設置に伴う関係規則等の制定等について 
① 琉球大学学則の一部改正（案）について 
② 琉球大学グローバル教育支援機構規則の制定（案）について 
③ 琉球大学大学教育運営規則の一部改正（案）について 
渡名喜副学長から，琉球大学グローバル教育支援機構の設置に伴う関係規則等の制定

等について，資料に基づき説明があり，引き続き狩俣評議員から補足説明があった。な
お，本件については次回評議会においても継続審議とするため，６月１０日までに各部
局等から意見・修正案等を提出してほしい旨発言があった。 
また，山崎評議員から，当該機構に教職課程を担当する部門が含まれているのか，キ

ャリア支援には大学院生のキャリア支援も含まれるのかについて質問があり，狩俣評議
員から，教職課程は含まれてはいないが今後検討したく，キャリア支援には大学院生も
含まれる旨発言があった。さらに，高良評議員から機構名称について，井上評議員から
併任教員数及びセンター名称について意見があり，狩俣評議員から今回の意見と部局等
からの意見を踏まえて検討する旨発言があった。 
 

（４）琉球大学疫学研究に関する倫理規則の一部改正について 
船木研究推進課長から，琉球大学疫学研究に関する倫理規則の一部改正について，資
料に基づき説明があり，審議の結果，原案どおり了承された。 
 
 

報告事項 
 

（１）平成２７年度第２回企画経営戦略会議について 

西田副学長から，平成２７年度第２回企画経営戦略会議の協議結果等について，報告
があった。 
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（２）全学教員人事委員会の審議結果について 

西田副学長から，平成２７年度第２回全学教員人事委員会の審議結果について，資料
に基づき報告があった。 

 
（３）第３期中期目標・中期計画（素案）について 

西田副学長から，第３期中期目標・中期計画（素案）について，５月２８日～６
月８日の日程で行う各学部等との意見交換の後に修正を加えた上で，再度，学部等
へ意見照会を行い，次回評議会で審議予定である旨の報告があった。 

 

（４）平成２６年度卒業生の進路状況について 

渡名喜副学長から，平成２６年度学部卒業生及び大学院修了生の進路状況につい
て，資料に基づき報告があり，比嘉就職課長から補足説明があった。 

 

（５）研究倫理教育における現在の検討状況について 

船木研究推進課長から，研究倫理教育に関する現在の検討状況について，資料に基づ
き報告があり，次回の評議会で審議予定である旨の発言があった。 

 

（６）第２回大学コンソーシアム沖縄総会について 

下地地域連携推進課長から，第２回大学コンソーシアム沖縄総会について，資料に基
づき報告があった。 

 

（７）琉球大学サテライト・久米島キャンパス開設式典について 

下地地域連携推進課長から，琉球大学サテライト・久米島キャンパス開設式典につい
て報告があった。 
 

（８）文部科学省「平成２７年度大学の世界展開力強化事業～中南米等との大学間交流形
成支援～」への申請について 

外間副学長から，文部科学省「平成２７年度大学の世界展開力強化事業～中南米等と
の大学間交流形成支援～」へ申請することについて，資料に基づき報告があった。 

 

（９）琉大２１世紀フォーラム（第８２回，第８３回）について 

下地地域連携推進課長から，琉大２１世紀フォーラム（第８２回，第８３回）につい
て，資料に基づき報告があり，フォーラムへの参加の呼びかけがあった。 

 

（１０）ハワイ大学システムと琉球大学と名桜大学との間の沖縄研究における国際コンソ
ーシアムに関する覚書の締結について 
外間副学長から，ハワイ大学システムと琉球大学と名桜大学との間の沖縄研究におけ
る国際コンソーシアムに関する覚書の締結について，資料に基づき報告があり，学長か
ら補足説明があった。 

 
（１１）その他 

①研究推進フォーラム及び科研費再チャレンジワークショップについて 

西田副学長から，研究推進フォーラム及び科研費再チャレンジワークショップについ
て，資料に基づき報告があり，今後，科研費の説明会等を早めに開催する予定である旨
発言があった。 

 
②５月２６日の教育研究評議会懇親会の開催について 

学長から，教育研究評議会懇親会の開催について，案内があった。 
 
③懲戒処分を受けた学生について 

陪席者退席の上，渡名喜副学長から，平成２６年１２月の本評議会で懲戒処分（無期
停学）を受けた学生が，平成２７年３月末で自主退学していたことについて報告があり，
今後の対応について意見交換が行われた。 

 



平成２７年度第３回教育研究評議会報 
 
 

日 時  平成２７年６月２３日（火） １４：００～ １６：４５ 

 
 
審議事項 
 

（１）平成２６事業年度に係る業務の実績に関する報告書（案）について 

川本副学長から，平成２６事業年度に係る業務の実績に関する報告書（案）について，
資料に基づき説明があり，６月２５日までに各部局等から意見等を聴取したい旨の発言
があった。今後，部局等の意見を踏まえて６月２９日の臨時役員会に諮った後，国立大
学法人評価委員会へ提出する旨の説明があった。 

審議の結果，適宜，修正を加えることを条件に了承された。 

 

（２）第３期中期目標・中期計画（素案）について 

西田副学長から，第３期中期目標・中期計画（素案）について，経営協議会や各部局
等との意見交換を踏まえて素案を作成した旨，資料に基づき説明があった。今後，６月
２４日の役員ミーティングで再調整を行い，６月２９日の臨時役員会に諮った後，文部
科学省へ提出する旨の説明があった。 

山崎評議員から，大学としてのビジョンやそれに沿った目標・計画が明記されている
か，数値目標に関し，数値が妥当かについて質問があり，西田副学長から，ビジョンに
沿った目標・計画の記載部分及び数値目標設定の背景について説明があった。なお，外
間副学長から外国人留学生の受入れ者数について，小島副学長から年俸制教員数及び女
性管理職の割合について数値目標の補足説明があった。 

次いで，浜崎評議員から，研究面の記述が少ないのではないかとの意見があり，西田
副学長から検討したい旨の発言があった。 

審議の結果，適宜，修正を加えることを条件に了承された。 

 

（３）琉球大学グローバル教育支援機構の設置に伴う関係規則等の制定等について 
① 琉球大学学則の一部改正（案）について 
② 琉球大学グローバル教育支援機構規則の制定（案）について 
渡名喜副学長から，琉球大学グローバル教育支援機構の設置に伴う関係規則等の制定

等について，資料に基づき説明があった。 
浜崎評議員から，国際教育センターへの名称変更に伴い，来年３月までは留学生セン

ター及び外国語センターも存続するのかとの質問があり，渡名喜副学長から年度途中で
の組織改編になるので，現行のセンター規則等も年度末まで準用する旨の説明があり，
狩俣評議員より補足説明があった。 
審議の結果，原案どおり了承された。 

 
（４）琉球大学産学官連携推進機構規則の一部改正（案）について 

屋副学長から，琉球大学産学官連携推進機構規則の一部改正（案）について，資料に
基づき説明があった。 
山崎評議員から，教員の併任を認める場合の要件について質問があり，渡邉人事課長

から本務に支障のない範囲で認めていくこととなる旨の説明があった。 
また，砂川総務課長代理から，改正規則案について一部修正について発言があり，審

議の結果，一部修正の上，原案どおり了承された。 
 

（５）研究倫理教育実施方策について 
西田副学長から，研究倫理の教育実施方策について，資料に基づき説明があった。 
浜崎評議員から，倫理教育の理解度テストで合格できなかった場合の対応について質問

があり，西田副学長から，現在，検討中である旨の説明があった。 
審議の結果，原案どおり了承された。 
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報告事項 
 

（１）平成２７年度第３回企画経営戦略会議について 
学長から，平成２７年度第３回企画経営戦略会議の協議結果等について，報告があっ

た。 
 
（２）全学教員人事委員会の審議結果について 

西田副学長から，全学教員人事委員会（平成２７年度第３回）の審議結果について，
資料に基づき報告があった。 

 
（３）教職大学院の設置審査に係る補正計画書の提出について 

西田副学長から，教職大学院の設置審査に係る補正計画書の提出について報告があり，
小田切評議員から補足説明があった。 

 
（４）医学部及び附属病院の移転構想について 

佐々木上原地区キャンパス移転推進室長から，医学部及び附属病院の移転構想につい
て，資料に基づき報告があった。 

 
（５）ＩＲに関する事前アンケートの集計結果について 

川本副学長から，ＩＲに関する事前アンケートの集計結果について，資料に基づき報
告があった。 

 
（６）ＩＲに関する講演会「客観的なデータに基づく大学改革の推進 【仮題】」について 

川本副学長から，ＩＲに関する講演会開催に関して，資料に基づき案内があった。 
 
（７）生物多様性条約・名古屋議定書に係るセミナーについて 

西田副学長から，生物多様性条約・名古屋議定書に係るセミナーについて，資料に基
づき案内があった。 

 
（８）利益相反状況に関する自己申告書の提出状況について 

下地地域連携推進課長から，利益相反状況に関する自己申告書の提出状況について，
資料に基づき報告があり，引き続き提出率 100 パーセントを目指していく旨の発言があ
った。 

 
（９）ハラスメント相談支援センターについて 

吉﨑評議員から，ハラスメント相談支援センターの設置に伴う相談支援体制等につい
て，資料に基づき報告があった。 

 
（１０）トビタテ！留学ＪＡＰＡＮ学生選考結果について 

下地地域連携推進課長から，トビタテ！留学ＪＡＰＡＮ学生選考結果について，資料
に基づき報告があった。 

 
（１１）次世代アントレプレナー人材育成推進事業の採択について 

下地地域連携推進課長から，次世代アントレプレナー人材育成推進事業の採択につい
て，資料に基づき報告があった。 

 
（１２）平成２７年度琉球大学オープンキャンパスについて 

棈松入試課長から，平成２７年度琉球大学オープンキャンパスについて，資料に基づ
き案内及び協力依頼があった。 

 
（１３）第８３回琉大２１世紀フォーラムについて 

下地地域連携推進課長から，第８３回琉大２１世紀フォーラムについて，資料に基づ
き案内があり，フォーラムへの参加の呼びかけがあった。 
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（１４）本学構内における中城村コミュニティバス及びデマンドタクシーの運行について 
平良総務課長から，本学構内における中城村コミュニティバス及びデマンドタクシー

の運行について，資料に基づき報告があった。 
 
（１５）経営協議会の審議結果について 

学長から，経営協議会の審議結果及び経営協議会委員からの主な意見について，資料
に基づき報告があった。 

 
（１６）その他 

①国立大学協会総会について 
学長から，６月１５日に開催された国立大学協会総会について，報告があった。 

 
②国立大学法人学長・大学共同利用機関法人機構長等会議について 
学長から，６月１６日に開催された国立大学法人学長・大学共同利用機関法人機構長

等会議について，資料に基づき報告があった。 
 

③「平成２８年度入学試験関連日程表」について 
井上評議員から，入試課から通知のあった「平成２８年度入学試験関連日程表」につい

て，学部における後期日程の判定会議や全学の入学試験管理委員会が３月１９日（土）と
なっているので，平日に実施できるようなスケジュールにしてほしい旨の要望があった。 
棈松入試課長から，入試のスケジュールは国立大学協会において全国的に統一されてお

り，今年度のスケジュールの変更は難しい旨の回答があった。 



平成２７年度第４回教育研究評議会報 
 

日 時  平成２７年７月２１日（火） １４：００～ １５：５５ 
 
審議事項 
 

（１）学長選考会議委員の選出について 

小田切評議員（学長選考会議議長）から，琉球大学学長選考会議規程の一部改正に伴
う琉球大学学長選考会議委員の選出に関する申合せ（案）について，資料に基づき説明
があり，審議の結果，原案どおり了承され，新たに法務研究科長を選出することとした。 
 

（２）教員懲戒委員会委員の選任について 

学長から，教員懲戒委員会委員の選任について，資料に基づき説明があった。 

波平評議員から，任期を年度毎にした場合，年度を越える案件についてどのように対
応するのかとの質問があり，学長から，選任された委員の評議員としての任期を踏まえ，
理事及び評議員以外の委員との構成を考慮しつつ，再任していくこととなる旨の説明が
あった。 

審議の結果，原案どおり了承された。 

 

（３）留学生センターと文藻外語大学（台湾）との部局間交流協定の締結について 
金城国際連携推進課長から，留学生センターと文藻外語大学（台湾）との部局間交流

協定の締結について，資料に基づき説明があり，審議の結果，原案どおり了承された。 
 

報告事項 
 

（１）第３期中期目標・中期計画（素案）について 
西田副学長から，第３期中期目標・中期計画（素案）について，資料に基づき報告が

あった。 
 
（２）平成２８年度概算要求について 

小島副学長から，平成２８年度概算要求について，資料に基づき報告があった。 
山崎評議員から，本件の内容については役員会及び経営協議会で審議され，その報告

とされているが，評議会での審議は必要ないのかとの確認があり，学長から，本件の内
容は第３期中期目標・中期計画（素案）を転載した内容となっており，中期目標・中期
計画については評議会で審議しているので，本件は報告事項とした旨の説明があった。 

 
（３）平成２６年度監事監査報告書について 

北原監事から，平成２６年度監事監査報告書について，資料に基づき報告があった。 
 
（４）平成２７年度監事監査計画書について 

北原監事から，平成２７年度監事監査計画書について，資料に基づき報告があり，今
年度は監査時期を例年より早める旨の発言があった。 

 
（５）平成２７年度第４回企画経営戦略会議について 

学長から，平成２７年度第４回企画経営戦略会議の協議結果等について報告があった。 
 
（６）全学教員人事委員会の審議結果について 

西田副学長から，平成２７年度第４回全学教員人事委員会の審議結果について，資料
に基づき報告があった。 

 
（７）平成２７年度科学技術人材育成費補助事業「ダイバーシティ研究環境実現イニシアテ
ィブ（特色型）」の採択について 
外間副学長から，平成２７年度科学技術人材育成費補助事業「ダイバーシティ研究環

境実現イニシアティブ（特色型）」の採択について，資料に基づき報告があった。 
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（８）共通教育等科目の第１１回プロフェッサー・オブ・ザ・イヤー（平成２６年度）の受
賞者について 
川満教務課長から，共通教育等科目の第１１回プロフェッサー・オブ・ザ・イヤー（平

成２６年度）の受賞者について，資料に基づき報告があった。 
 
（９）名誉博士の称号授与について 

外間副学長から，名誉博士の称号授与について，資料に基づき報告があった。 
 
（１０）平成２８年度以降の電子ジャーナル経費について 

花城評議員（附属図書館長）から，平成２８年度以降の電子ジャーナル経費について，
資料に基づき報告があった。 
山崎評議員から，電子ジャーナルは本学が第３期中期目標・中期計画期間で学術情報

基盤として何を残すのかの話であるので，図書館の委員会だけで決定するのではなく，
全学的な問題として評議会で審議してほしい旨の発言があり，学長から，今後は評議会
で審議する旨の発言があった。 

 
（１１）学生援護会寄附金（７月期）の募集について 

渡名喜副学長から，琉球大学学生援護会寄附金（７月期）の募集について、資料に基
づき各部局等へ協力依頼があった。 

 
（１２）第４回研究推進フォーラム平成２６年度戦略プロジェクト研究報告会②について 

西田副学長から，第４回研究推進フォーラム平成２６年度戦略プロジェクト研究報告
会②について，資料に基づき案内があり，報告会への参加の呼びかけがあった。 

 
（１３）安全保障貿易管理説明会について 

西田副学長から，安全保障貿易管理説明会について，資料に基づき案内があり，説明
会への参加の呼びかけがあった。 

 
（１４）植物防疫に関するセミナー「研究者のための植物検疫制度概説」について 

西田副学長から，植物防疫に関するセミナー「研究者のための植物検疫制度概説」に
ついて，資料に基づき案内があり，セミナーへの参加の呼びかけがあった。 

 
（１５）マイナンバー制度について 

三浦総務部長から，マイナンバー制度について，資料に基づき報告があった。 
山崎評議員から，本制度に対応する規則等について，評議会で審議するのであれば 

１０月１日の制度施行に間に合わないのではないか旨の発言があった。 
三浦総務部長から，文部科学省や他大学がどのように取り組んでいるのかを参考に，

手順を踏んで規則等を整備していきたい旨の説明があった。 
 
（１６）その他 

①平成２７年度琉球大学オープンキャンパスについて 
渡名喜副学長から，平成２７年度琉球大学オープンキャンパスの実施状況について報

告があった。 
 

②情報セキュリティ責任者会議について 
小島副学長から，情報セキュリティ責任者会議について，資料に基づき報告があった。 
 

③科研費申請支援アドバイザーによる申請支援の実施について 
西田副学長から，科研費申請支援アドバイザーによる申請支援の実施について，資

料に基づき案内があった。 
 

④天城学長会議について 
学長から，７月１８日，１９日に開催された天城学長会議について報告があった。 



平成２７年度第５回教育研究評議会報 

 

日 時  平成２７年９月２９日（火） １４：００～ １６：００ 
 
審議事項 
 
（１）非常勤講師関係規程の見直し案について 

西田副学長から，非常勤講師関係規程の見直し案について，これまでの審議経緯及び改正等の概要
について説明があり，次いで，戸谷准教授（非常勤講師関係規程見直しワーキンググループ委員）か
ら，資料に基づき一部改正及び制定内容等について説明があった。 
波平評議員から，非常勤講師以外の非常勤職員にも本件規程が適用するのか否かとの質問があり，

渡邉人事課長から，今回の改正規程は非常勤講師以外の非常勤職員についても適用されるが，平成２５
年度からの労働契約法の一部改正に伴い，非常勤講師以外の非常勤職員については，関係規程の一部
改正はすでに行われている旨の説明があった。 
また，波平評議員から，非常勤講師の解雇規定について，専任教員と非常勤講師との信頼関係を損

なわないよう配慮してほしい旨の意見があり，西田副学長から，今後作成するマニュアルにおいて考
慮する予定である旨の説明があった。 
審議の結果，原案どおり了承された。 
 

（２）工学部とレンヌ第１大学電子通信情報研究機関（フランス）との部局間交流協定の締結について 
外間副学長から，工学部とレンヌ第１大学電子通信情報研究機関（フランス）との部局間交流協定

の締結について，資料に基づき説明があり，有住評議員から補足説明があった。 
審議の結果，原案どおり了承された。 

 
報告事項 
 

（１）平成２７年度第５回企画経営戦略会議について 
学長から，平成２７年度第５回企画経営戦略会議の協議結果等について，報告があった。 

 

（２）全学教員人事委員会の審議結果について 
西田副学長から，平成２７年度第５回及び第６回全学教員人事委員会の審議結果について，資料に

基づき報告があった。 
 

（３）平成２７年人事院勧告について 

渡邉人事課長から，平成２７年度人事院勧告について，資料に基づき報告があった。 

山崎評議員から，改正に伴う所要財源について質問があり，小島副学長から，当初予算で計上して

いる予備費で対応する予定である旨の説明があった。 

 

（４）平成２８年度概算要求について 
小島副学長から，平成２８年度概算要求について，資料に基づき報告があった。 
山崎評議員から，施設整備について，来年度中の教育学部及び農学部の改修に関して質問があり，

光武施設運営部長から，来年度中の改修は難しい状況にあるが，いつでも取り組めるよう準備をして
おく必要がある旨の説明があった。 
 

（５）教職大学院の設置認可について 
西田副学長から，教職大学院の設置認可について，資料に基づき報告があった。 
 

（６）沖縄県と国立大学法人琉球大学との包括連携協力に関する協定締結について 
外間副学長から，沖縄県と国立大学法人琉球大学との包括連携協力に関する協定締結について，資

料に基づき報告があった。 
 

（７）国立大学法人琉球大学と一般財団法人沖縄美ら島財団との包括連携協力に関する協定締結について 
外間副学長から，国立大学法人琉球大学と一般財団法人沖縄美ら島財団との包括連携協力に関する

協定締結について，資料に基づき報告があった。 
 

（８）沖縄県・ハワイ州姉妹提携30周年記念事業人材交流シンポジウムの開催について 



外間副学長から，沖縄県・ハワイ州姉妹提携 30周年記念事業人材交流シンポジウムの開催について，
資料に基づき案内があり，シンポジウムへの参加の呼びかけがあった。 
 

（９）高大接続改革に関する講演会の実施について 
渡名喜副学長から，高大接続改革に関する講演会の実施について，資料に基づき案内があり，講演

会への参加の呼びかけがあった。 
 

（１０）学生表彰について 
渡名喜副学長から，学生表彰について，資料に基づき報告があった。 
 

（１１）琉大祭の実施について 
渡名喜副学長から，第６４回琉大祭の実施状況について，資料に基づき報告があった。 
 

（１２）第２回琉球大学ホームカミングデーの実施について 
平良総務課長から，第２回琉球大学ホームカミングデーの実施について，資料に基づき報告があり，

各部局等への周知依頼があった。 
 

（１３）その他 
①平成２７年度「地(知)の拠点大学による地方創生推進事業(COC＋)」について 

学長から，平成２７年度「地(知)の拠点大学による地方創生推進事業(COC＋)」について，報告
及び協力依頼があった。 

 
②平成２７年度「住環境・就職支援等の受入れ環境の充実事業（沖縄地域における地方創生のための
留学生の育成･活用）」について 

学長から，平成２７年度「住環境・就職支援等の受入れ環境の充実事業（沖縄地域における地方
創生のための留学生の育成･活用）」について，報告及び協力依頼があった。 



平成２７年度第６回教育研究評議会報 

 

日 時  平成２７年１０月２０日（火） １４：００～ １７：１０ 
 
審議事項 
 
（１）「国立大学法人琉球大学ハラスメント防止対策に関する指針」の一部改正(案)について 

渡名喜副学長から，「国立大学法人琉球大学ハラスメント防止対策に関する指針」の一部改正(案)
について，改正理由と検討の経緯について説明があり，次いで，矢野教授（指針見直しワーキング･グ
ループ委員長）から，資料に基づき説明があった。 
波平評議員から，パワーハラスメントとアカデミックハラスメントの定義について意見があり，矢

野教授から，指摘の箇所の文言については，今後，寄せられた意見も含めて再度検討させていただき
たい旨発言があった。 
なお，渡名喜副学長から，今後の取扱いについて，本件は継続審議として，今回の審議を踏まえ学

生を含む学内に意見照会をするなどし，平成２８年４月１日施行を予定している旨説明があった。 
 

（２）第３期中期目標・中期計画（素案）について 
西田副学長から，６月末に第３期中期目標・中期計画（素案）を提出したが，文部科学省からの意

見を踏まえた素案の修正について，資料に基づき説明があり，棈松入試課長から入学者選抜に関する
項目について補足説明があった。 
引き続き，学長から，素案の修正については１０月中に文部科学省へ提出する予定だが，入学者選

抜に関する部分については，各部局等へ意見照会後，改めて本評議会に諮りたい旨発言があった。 
波平評議員から，提案された資料中の入学者選抜に関する項目について，目標や意図が読み取りづ

らい旨意見があり，西田副学長から，まだ文面の精査が足りない部分もあることから，各部局からご
意見をいただきたい旨発言があった。 
山崎評議員から，高大接続改革システムを踏まえた入試制度の改革について，平成３３年度入試ま

での達成は難しいのではないか，目標数値を学部ごとにするべきではないのではないか，また，今後
の入試のあり方は流動的であり，その都度文部科学省の指示に合わせすぎると，方向性が変更された
場合に困るのではないかとの意見があった。 
また，山崎評議員から，熱帯生物圏研究センターに関する修正項目について確認があり，西田副学

長から，センターの分野や特色を漏らさずに，全面的に推進していきたいという意図の文章である旨
発言があった。 
さらに，山崎評議員から「琉球大学学生援護会」を表記することについて意見があり，学長から，

文部科学省の指摘の意図を確認した上で，検討したい旨発言があった。 
学長から，第３期中期目標・中期計画（素案）の今後の取扱いについて，１０月末に文部科学省へ

提出した後は，１１月下旬に修正意見が発出される見込みであり，各部局等からの意見もいただきな
がら，修正作業を進めていきたい旨発言があった。 

 
（３）琉球大学大学院学則の一部改正(案)について 

川満教務課長から，琉球大学大学院学則の一部改正(案)について，資料に基づき説明があり，審議
の結果，原案どおり了承された。 

 
（４）学生の懲戒処分について 

陪席者退席の上，渡名喜副学長から，学生の懲戒処分案に関する学生生活委員会での審議結果につ
いて，資料に基づき説明があった。続いて，当該学生所属学部の学部長及び評議員から，補足説明が
あった。 
審議の結果，懲戒処分通知書に記載する処分理由の根拠規定を一部修正することを了承の上，投票

により，出席評議員の過半数以上の同意を得られたことから，当該学生所属の学部教授会からの申請
のとおり当該学生の懲戒処分が了承された。 

 
 
 



報告事項 
 

（１）平成２７年度第６回企画経営戦略会議について 
学長から，平成２７年度第６回企画経営戦略会議の協議結果等について，報告があった。 

 

（２）全学教員人事委員会の審議結果について 
西田副学長から，平成２７年度第７回全学教員人事委員会の審議結果について，資料に基づき報告

があった。 
 

（３）平成２６年度に係る業務の実績に関する評価結果（原案）について 

川本副学長から，平成２６年度に係る業務の実績に関する評価結果（原案）について，資料に基づ

き報告があった。 

 

（４）平成２７年度科学研究費助成事業採択状況について 
西田副学長から，平成２７年度科学研究費助成事業採択状況について，資料に基づき報告があった。 
 

（５）平成２７年度研究費公正執行教育等実施方策（案）について 
西田副学長から，平成２７年度研究費公正執行教育等実施方策（案）について，資料に基づき報告

があった。 
 

（６）学生援護会への寄附状況について 
渡名喜副学長から，学生援護会への寄附状況について，資料に基づき報告があり，寄附への謝意が

述べられた。 
 

（７）平成２７年度第２回経営協議会の審議結果について 
学長から，経営協議会の審議結果及び経営協議会委員からの主な意見について，資料に基づき報告

があった。 
 

（８）その他 
①研究倫理に関する講演会について 

西田副学長から，研究倫理に関する講演会について，資料に基づき報告があり，講演会への参加
の呼びかけがあった。 



平成２７年度第７回教育研究評議会報 

 
 

日 時  平成２７年１１月２４日（火） １４：０５～ １６：００ 
 
 
審議事項 
 
（１）琉球大学学則の一部改正(案)について 

川満教務課長から，琉球大学学則の一部改正(案)について，資料に基づき説明があり，審議の結果，
原案どおり了承された。 
 

（２）国立大学法人琉球大学の保有する個人情報の適切な管理のための措置に関する規則の一部改正 
（案）について 
平良総務課長から，国立大学法人琉球大学の保有する個人情報の適切な管理のための措置に関する

規則の一部改正（案）について，資料に基づき説明があった。 
平野評議員から，管理の徹底を図るために，文書を暗号化するソフトフェアを全職員に提供する等

の整備を検討していただきたい旨意見があった。 
山崎評議員から，規則の一部改正（案）第 12 章，第 40 条（「文部科学省との連携」）の要否につ

いて意見があり，平良総務課長から，総務省の指針を受けて制定しているものである旨説明があった。 
審議の結果，一部脱字を修正することで了承された。 

 
（３）平成２８年度学年暦（案）について 

川満教務課長から，平成２８年度学年暦（案）について，資料に基づき説明があり，審議の結果，
原案どおり了承された。 

 
（４）平成２７年度研究費公正執行教育の実施方策（案）について 

西田副学長から，平成２７年度研究費公正執行教育の実施方策（案）について，資料に基づき説明
があった。 
山崎評議員から，今年度既に実行している研究倫理教育との違いについて質問があり，西田副学長

から，実施を求めているガイドラインが個々に存在する旨説明があった。 
また，山崎評議員から，現場の教員に二重に負担を強いることが予想されるため，来年度以降は一

本化してほしい旨意見があり，西田副学長から，できる限り負担を軽減するように努める旨説明があ
った。 
次いで，井上評議員から，実施状況が部局の予算傾斜配分に影響を与えるのかとの質問があり，西

田副学長から今年度は影響しない旨説明があった。 
審議の結果，原案どおり了承された。 
 

 
報告事項 
 

（１）国立大学法人琉球大学特定個人情報管理規則について 
平良総務課長から，国立大学法人琉球大学特定個人情報管理規則について，資料に基づき説明があ

った。 
平野評議員から，議題２の「国立大学法人琉球大学の保有する個人情報の適切な管理のための措置

に関する規則」（以下「保有個人情報についての規則」という。）と，本件「国立大学法人琉球大学
特定個人情報管理規則」（以下「特定個人情報管理規則」という。）の関連について質問があり，小
島副学長から，本件特定個人情報管理規則が適用されるもの以外は，保有個人情報についての規則を
適用する旨説明があった。 
また，小田切評議員から，特定個人情報の未提出者がいる場合の責任の所在について確認があり，

平良総務課長から，部局等ではなく個人の責任となり，納税等の手続きで不利益を被る可能性がある
旨説明があった。 
 



（２）平成２６年度に係る業務の実績に関する評価結果について 
川本副学長から，平成２６年度に係る業務の実績に関する評価結果について，資料に基づき報告が

あった。 
 

（３）平成２７年度第７回企画経営戦略会議について 

学長から，平成２７年度第７回企画経営戦略会議の協議結果等について，報告があった。 

 

（４）全学教員人事委員会の審議結果について 
西田副学長から，第８回全学教員人事委員会の審議結果について，資料に基づき報告があった。 
 

（５）平成２７年度利益相反マネジメント実施状況について 
屋副学長から，平成２７年度利益相反マネジメント実施状況について，資料に基づき報告があった。 
 

（６）地（知）の拠点大学による地方創生推進事業（COC+）の採択について 

宮里特命准教授から，地（知）の拠点大学による地方創生推進事業（COC+）の採択について，資料

に基づき報告があった。 
 

（７）平成２８年度夏季一斉休業の実施について 
小島副学長から，平成２８年度夏季一斉休業の実施について，資料に基づき報告があった。 
 

（８）学生援護会寄附金（１２月期）の募集について 
渡名喜副学長から，学生援護会寄附金（１２月期）の募集について，各部局等への協力依頼があっ

た。 
 

（９）第２回琉球大学ホームカミングデーの実施について 
平良総務課長から，第２回琉球大学ホームカミングデーの実施状況について，報告があり，次年度

は同窓会との連携を含め，開催時期等を検討していきたい旨説明があった。 
 

（１０）年末・年始の日程について 
平良総務課長から，年末・年始の日程について，資料に基づき報告があり，１月４日の学長年頭あ

いさつ及び新年賀詞交歓会への参加の依頼があった。 



平成２７年度第８回教育研究評議会報 

 
 

日 時  平成２７年１２月２２日（火） １４：００～ １６：０５ 
 
 
審議事項 
 
（１）第３期中期目標・中期計画（原案）について 

西田副学長から，第３期中期目標・中期計画（原案）について，資料に基づき説明があり，次いで，
今後のスケジュールについては，平成２８年１月１２日の企画経営戦略会議に諮り，同月１３日の役
員会で最終決定の上，同月１５日までに文部科学省に提出する予定である旨補足説明があった。 
波平評議員から，入学者選抜に関する目標について，入試制度改革の数値目標が２０％となってい

るが，入試全般の改革と琉大独自の改革の違いが読みとりにくいのではないかとの意見があり，棈松
入試課長から，現在行われていない多面的・総合的評価による新たな入試制度を導入する割合が２０
％，その他の８０％についても現状のままでいいというわけではなく，高大接続システム改革の実施
方法を踏まえ，全学的な取組みを行っていく必要がある旨説明があった。 
審議の結果，原案どおり了承され，今後，文部科学省提出前に内容変更を伴わない軽微な修正があ

った場合は，学長一任とすることも併せて了承された。 
 

（２）琉球大学目標管理型自己点検に基づく教員活動評価に係る基本方針の一部改正（案）について 
川本副学長から，琉球大学目標管理型自己点検に基づく教員活動評価に係る基本方針の一部改正 

（案）について，資料に基づき説明があった。 
山崎評議員から，自己点検を行うための判断基準となる指標があれば提供いただきたい旨発言があ

った。 
また，波平評議員から，改正案の文言について，教員は，全学的な目標以外にも，教員個人の目標

に向け活動するという点を明確にすべきではないかとの意見があった。 
審議の結果，一部文言を修正することで了承された。 
 
 

報告事項 
 
（１）国立大学法人琉球大学科学研究費助成事業等取扱要領の一部改正について 

西田副学長から，国立大学法人琉球大学科学研究費助成事業等取扱要領の一部改正について，資料
に基づき報告があった。 
 

（２）平成２７年度第８回企画経営戦略会議について 
学長から，平成２７年度第８回企画経営戦略会議の協議結果等について，報告があった。 
 

（３）全学教員人事委員会の審議結果について 

西田副学長から，第９回全学教員人事委員会の審議結果について，資料に基づき報告があった。 

 

（４）平成２８年度予算編成方針について 
小島副学長から，平成２８年度予算編成方針について，資料に基づき報告があった。 
 

（５）移転整備基本構想中間報告について 
佐々木上原地区キャンパス移転推進室長から，移転整備基本構想中間報告について，資料に基づき

報告があった。 
 

（６）女性研究者確保に関する中・長期的方策（第２次答申）について 

外間副学長から，１２月１４日に学長へ答申した女性研究者確保に関する中・長期的方策（第２次

答申）について，資料に基づき報告があった。 



 

（７）次世代育成支援対策推進法に基づく「子育てサポート企業」認定について 
外間副学長から，次世代育成支援対策推進法に基づく「子育てサポート企業」への本学認定につい

て，資料に基づき報告があった。 
 

（８）ハラスメント相談件数等の報告について 
渡名喜副学長から，ハラスメント相談件数等について，資料に基づき報告があり，次いで，吉﨑法

務研究科長（ハラスメント相談支援センター長）から，①各部局の教授会を訪問して実施するハラス
メント研修（ハラスメント相談支援センターの業務に関する一般的説明及びハラスメントについての
一般的講習）に対する協力依頼，及び②個別ハラスメント相談事案に係る部局長への「調整」依頼に
関する謝辞と協力要請があった。 

 
（９）特別入試（推薦Ⅰ，社会人，帰国子女）について 

渡名喜副学長から，特別入試（推薦Ⅰ，社会人，帰国子女）について，資料に基づき報告があった。 
 

（１０）宜野湾市と国立大学法人琉球大学との包括連携協定の締結について 
下地地域連携推進課長から，１１月２９日に締結された，宜野湾市と国立大学法人琉球大学との包

括連携協定について，資料に基づき報告があった。 
 

（１１）一般社団法人大学コンソーシアム沖縄主催「第２回沖縄学生サミット 2015」について 
下地地域連携推進課長から，１２月１９日に開催された一般社団法人大学コンソーシアム沖縄主催

「第２回沖縄学生サミット 2015」について，報告があった。 
 

（１２）経営協議会の審議結果について 
学長から，平成２７年度第３回経営協議会の審議結果について，資料に基づき報告があった。 
 

（１３）国立大学法人琉球大学に求められる学長像について 
小田切学長選考会議長から，「国立大学法人琉球大学に求められる学長像」について，資料に基づ

き報告があり，今後，大学ホームページ上で公表する旨説明があった。 
 

（１４）その他 
①平成２８年度推薦入試について 

渡名喜副学長から，平成２８年度推薦入試に係る出願登録の誤りついて，資料に基づき報告があ
り，棈松入試課長から再発防止策の検討状況について補足説明があった。 



平成２７年度第９回教育研究評議会報 

 

日 時  平成２８年１月２６日（火） １４：００～ １６：５５ 
 
 
審議事項 
 
（１）琉球大学教育研究評議会規程の一部改正（案）について 

平良総務課長から，琉球大学教育研究評議会規程の一部改正（案）について，資料に基づき説明が
あり，審議の結果，原案どおり了承された。 
 

（２）学生の懲戒処分について（その１） 
陪席者退席の上，渡名喜副学長から，学生の懲戒処分案に関する学生生活委員会での審議結果につ

いて，資料に基づき説明があった。続いて，当該学生所属学部の学部長から，補足説明があった。 
審議の結果，当該学生所属の学部教授会からの申請のとおり当該学生の懲戒処分が了承された。 
 

（３）学生の懲戒処分について（その２） 
陪席者退席の上，渡名喜副学長から，学生の懲戒処分案に関する学生生活委員会での審議結果につ

いて，資料に基づき説明があった。続いて，当該学生所属学部の学部長から，補足説明があった。 
審議の結果，当該学生所属の学部教授会からの申請のとおり当該学生の懲戒処分が了承された。 
 
 

報告事項 
 
（１）第３期中期目標・中期計画について 

西田副学長から，第３期中期目標・中期計画について，経営協議会の意見を踏まえ資料のとおり原
案として取りまとめ，１月１５日に文部科学省へ提出した旨報告があった。 
 

（２）国立大学法人琉球大学海外拠点要項の改正について 
外間副学長から，国立大学法人琉球大学海外拠点要項の改正について，資料に基づき報告があった。 
 

（３）「外国の大学等との国際交流協定締結に関する基本方針」及び「外国の大学等との国際交流協定締

結の手続きについて（申合せ）」の一部改正について 

外間副学長から，「外国の大学等との国際交流協定締結に関する基本方針」及び「外国の大学等と

の国際交流協定締結の手続きについて(申合せ)」の一部改正について，資料に基づき報告があった。 

 

（４）平成２７年度第９回企画経営戦略会議について 
学長から，平成２７年度第９回企画経営戦略会議の協議結果等について報告があった。 
 

（５）全学教員人事委員会の審議結果について 
西田副学長から，第１０回全学教員人事委員会の審議結果について，資料に基づき報告があった。 
 

（６）平成２８年度政府予算（案）について 

小島副学長から，平成２８年度政府予算（案）について，資料に基づき報告があった。 
 

（７）地（知）の拠点大学による地方創生推進事業（COC+）キックオフシンポジウム～新たな地域社会を

創造する「未来叶い（ミライカナイ）」プロジェクト～について 
大濱総合企画戦略部長から，地（知）の拠点大学による地方創生推進事業（COC+）キックオフシン

ポジウム～新たな地域社会を創造する「未来叶い（ミライカナイ）」プロジェクト～について，資料
に基づき説明があり，１月２７日に開催されるシンポジウムについて案内があった。 
 
 



（８）沖縄産学官協働人財育成円卓会議について 
屋産学官連携推進機構長（副学長）から，１月１９日に開催された沖縄産学官協働人財育成円卓会

議について，報告があった。 
 
（９）大学入試センター試験について 

渡名喜副学長から，大学入試センター試験について報告があり，教職員の協力への謝意が述べられ，
併せて２月２５日・２６日の一般入試（前期日程），３月１２日・１３日の一般入試（後期日程）実
施について，協力要請があった。 
山崎評議員から，試験会場の受験生の男女比率が大きい（特に，女性が多い）場合は，トイレの混

雑などが予想されるため，事前に通知してもらえると対策が立てやすいとの意見があり，男女比につ
いて事前通知が可能かとの質問があった。 
棈松入試課長から，検討した上で回答する旨発言があった。 

 
（１０）平成２８年度定例会議開催予定一覧について 

平良総務課長から，平成２８年度定例会議開催予定一覧について，資料に基づき報告があった。 
 

（１１）全学防災訓練の実施について 
平良総務課長から，２月１５日実施予定の全学防災訓練の実施について，平成２７年度防災訓練実

施計画に基づき実施方法及び注意事項等の報告があった。 
 

（１２）その他 
①教員活動評価の実施について 

川本副学長から，教員活動評価の実施について，教職員の協力への謝意が述べられ，併せて来年
度に向けての協力要請があった。 

 
②国立大学協会臨時総会について 

学長から，１月２２日に開催された国立大学協会臨時総会について，報告があった。 



平成２７年度第１０回教育研究評議会報 

 
 

日 時  平成２８年２月２３日（火） １４：０５～ １７：２５ 
 
 
審議事項 
 
（１）平成２８年度年度計画（案）について 

西田副学長から，平成２８年度年度計画（案）について，資料に基づき説明があった。 
引き続き，年度計画策定における今後のスケジュールについて，２月２６日（金）まで各部局等か

ら意見を伺い，企画経営戦略会議，経営協議会の意見を踏まえ，３月の教育研究評議会及び役員会に
諮った上で，３月末までに文部科学省へ提出する予定である旨説明があった。 
山崎評議員及び浜崎評議員から，クォーター制導入の進捗状況について質問があり，渡名喜副学長

から，平成２９年度の導入に向けて，平成２８年度中に必要な議論を行い，関係規則の整備を進める
予定である旨説明があった。 
また，狩俣評議員から，全ての科目をクォーター制にするのではなく,現行のものと併存させる方針

を検討している段階であり,各学部長等に報告できるよう情報を整理している旨補足説明があった。 
松下評議員から，年俸制や混合給与制の導入は，全教職員が対象であるのか，また，裁量労働制に

ついて導入を検討している等の記載はできないのかとの質問があり，小島副学長から，年俸制等の導
入については新規採用者から適用し，裁量労働制については各大学が当然に取り組んでいるものなの
で，特別に記載はしていない旨説明があった。 

 
（２）琉球大学学則の一部改正（案）について 
（３）琉球大学留学生センター（国際学生交流センター）規則等を廃止する規則（案）の制定について 

平良総務課長から，琉球大学学則の一部改正（案）及び琉球大学留学生センター（国際学生交流セ
ンター）規則等を廃止する規則（案）の制定について，資料に基づきそれぞれ説明があり，審議の結
果，原案どおり了承された。 

 
（４）地域連携推進機構設置に伴う規則等の制定について 

外間副学長から，地域連携推進機構設置に伴う規則等の制定について，資料に基づき説明があり，
審議の結果，原案どおり了承された。 

 
（５）琉球大学大学院学則の一部改正（案）について 
（６）琉球大学学位規則の一部改正（案）について 

川満教務課長から，琉球大学大学院学則の一部改正（案）及び琉球大学学位規則の一部改正（案）
について，資料に基づきそれぞれ説明があり，審議の結果，原案どおり了承された。 

 
（７）教授会等通則の一部改正（案）について 

平良総務課長から，教授会等通則の一部改正（案）について，資料に基づき説明があった。 
山崎評議員から，学部と大学院は別組織だと思うが，大学院修士に相当する専門職大学院の教授が

学部の教授会の構成員になるのは問題がないのかとの質問があり，小田切評議員から，他大学を参考
にし，実態に合わせて検討した結果であるが，今後の検討課題でもある旨説明があった。 
小島副学長から，通則第２条第３項に規定している講座の改正の有無について質問があり，高良評

議員から，今後，改正の手続きを踏んで講座等に関する規則に掲げる予定である旨説明があった。 
審議の結果，原案どおり了承された。 
なお，新田経営戦略課長から，経営戦略課において「琉球大学に置く講座等に関する規則」を所掌

しているが，教職実践講座については，通則や法務研究科との関連もあることから，関係部署を交え
個別に相談していただくことになる旨発言があった 

 
（８）「国立大学法人琉球大学における障がいを理由とする差別の解消の推進に関する教職員対応要領 

（案）」及び「障がいを理由とする差別の解消の推進に関する教職員対応要領における留意事項 
（案）」の制定について 
宮尾作業部会委員から，「国立大学法人琉球大学における障がいを理由とする差別の解消の推進に

関する教職員対応要領（案）」及び「障がいを理由とする差別の解消の推進に関する教職員対応要領
における留意事項（案）」の制定について，資料に基づきそれぞれ説明があった。 
山崎評議員から，合理的配慮義務について，物理的な整備に関しては部局等で財源を確保するのは



困難と考えるが，大学本部として対応してくれるのかとの質問があり，学長から，均衡を失した又は
過重な負担の判断はあるが，大学本部が優先的に対応すべきものとの認識である旨説明があった。 
引き続き，山崎評議員から，附属学校にも配慮義務が課せられているのかとの質問があり，宮尾作

業部会委員から，附属学校も国立大学法人の１部門であり，義務を課せられているとの認識である旨
説明があった。 
浜崎評議員から，合理的な配慮と「公平性」のバランスのとり方について質問があり，宮尾作業部

会委員から，高等教育という事業の本来的な目的や機能を損なうような配慮が要求されているもので
はないことを前提にして，障がい者の要望に耳を傾け，個別具体的に，妥当な範囲で対応していくこ
とになる旨説明があった。 
学長から，学内外からの意見を求め，３月の評議会で改めて審議したい旨提案があり，継続審議と

なった。 
 
（９）国立大学法人琉球大学ハラスメント防止対策に関する指針の見直し（案）について 

矢野見直し検討ＷＧ委員長から，国立大学法人琉球大学ハラスメント防止対策に関する指針の見直
し（案）について，資料に基づき説明があり，審議の結果，原案どおり了承された。 

 
（１０）琉球大学研究者倫理規範の一部改正（案）について 
（１１）琉球大学における研究活動上の不正行為の防止及び対応に関する規程の一部改正(案)について 
（１２）琉球大学における公的研究費の不正使用等に係る調査の手続き等に関する取扱規程の一部改正 

（案）について 
西田副学長から，琉球大学研究者倫理規範の一部改正（案），琉球大学における研究活動上の不正

行為の防止及び対応に関する規程の一部改正(案)及び琉球大学における公的研究費の不正使用等に
係る調査の手続き等に関する取扱規程の一部改正（案）について，資料に基づきそれぞれ説明があっ
た。 
山崎評議員から，２つの規程（議題１１及び１２）に関して，担当理事（統括者）について「責務」の

表記が明確でないのは，特別な意味があるのかとの質問があり，西田副学長から，特別な意味があるわけ
ではないので，他と合わせた表記に修正する旨説明があった。 

審議の結果，一部文言を修正することで了承された。 
 

報告事項 
 
（１）第３期中期目標期間のプロジェクトシートの様式変更について 

川本副学長から，第３期中期目標期間のプロジェクトシートの様式変更について，資料に基づき報

告があった。 

引き続き，川本副学長から，年度計画に書かれていないことについても，独自で行っていることが

ある場合には，本様式３「独自で実施する取組」欄に記載してほしい旨説明があった。 

 

（２）平成２７年度第１０回企画経営戦略会議について 

学長から，平成２７年度第１０回企画経営戦略会議の協議結果等について報告があった。 

 

（３）全学教員人事委員会の審議結果について 

西田副学長から，第１１回及び第１２回全学教員人事委員会の審議結果について，資料に基づき報

告があった。 

 

（４）平成２８年度一般入試の志願者数等について 

渡名喜副学長から，平成２８年度一般入試の志願者数等について，資料に基づき報告があった。 

 

 

（５）平成２８年度新入生オリエンテーションについて 

渡邊学生課長から，平成２８年度新入生オリエンテーションについて，資料に基づき報告があった｡ 

 

（６）学生援護会寄附状況（１２月期）について 

渡名喜副学長から，１２月期の学生援護会への寄附状況について，資料に基づき報告があり，寄附

への謝意が述べられた。 



 

（７）平成２７年度男女共同参画意識啓発セミナーの開催について 

外間副学長から，３月１０日に開催する平成２７年度男女共同参画意識啓発セミナーの開催につい

て，資料に基づき案内があった。 

 

（８）全学防災訓練について 

平良総務課長から，２月１５日に実施された全学防災訓練について，資料に基づき報告があり，参

加部局への謝意及び今後の検討課題が述べられた。 

浜崎評議員から，訓練の実施時期について検討願いたい旨意見があった。 

 

（９）その他 

①大学入試センター試験について 

棈松入試課長から，前回の教育研究評議会で山崎評議員から質問のあった，大学入試センター試験

の志願者割振りについて，今回の男女比率に差が出た事象の詳細説明及び今後の対応策について報告

があった。 

 

②国立大学法人琉球大学東京オフィスの開設について 

西田副学長から，国立大学法人琉球大学東京オフィスの開設について，資料に基づき報告があった｡ 

引き続き，西田副学長から，今後，東京オフィスの使用方法等について規程を整備し，次回の教育

研究評議会で紹介する旨発言があった。 



平成２７年度第１１回教育研究評議会報 

 

日 時  平成２８年３月２２日（火） １４：００～ １７：３０ 
 
審議事項 
 
（１）平成２８年度年度計画（案）について 

西田副学長から，平成２８年度年度計画（案）について，資料に基づき説明があった。 
引き続き，年度計画策定に当たっての今後のスケジュールとして，３月３０日（水）の臨時役員会

に諮った上で，３月末までに文部科学省へ提出する予定であるが，細かい文言の修正等は学長一任と
したい旨説明があった。 
審議の結果，これを了承した。 

 
（２）大学院学則の一部改正（案）について 

渡名喜副学長から，大学院学則の一部改正（案）について，資料に基づき説明があり，引き続き，
小田切評議員から補足説明があった。 
山崎評議員から，「参考２（教育学研究科高度教職実践専攻授業料免除及び徴収猶予基準(案)）」

は，本評議会の審議対象にならないのかとの質問があり，渡名喜副学長から，改正された大学院学則
に基づき，３月末開催予定の学生生活委員会において審議の上,決定する旨説明があった。引き続き,
山崎評議員から，学生の授業料免除等について，財源は何を予定しているのかとの質問があり，小島
副学長から，来年度予算の授業料免除枠等を考えている旨説明があった。 
審議の結果，原案どおり了承された。 

 
（３）琉球大学に置く講座等に関する規則（案）について 

西田副学長から，琉球大学に置く講座等に関する規則（案）について，資料に基づき説明があり，
審議の結果，原案どおり了承された。 

 
（４）琉球大学教授会等通則の一部改正（案）について 

平良総務課長から，前回の教育研究評議会で了承された，琉球大学教授会等通則の一部改正（案）
について取り消した上で，改めて資料に基づき提案する旨説明があり，審議の結果，原案どおり了承
された。 

 
（５）琉球大学大学教育運営規則の一部改正（案）について 

渡名喜副学長から，琉球大学大学教育運営規則の一部改正（案）について，資料に基づき説明があ
り，審議の結果，原案どおり了承された。 

 
（６）労働契約法の特例に係る関係規程の見直し案について 

西田副学長から，労働契約法の特例に係る関係規程の見直し案について,見直しの経緯及び改正内容
等に関して，資料に基づき説明があり，引き続き，渡邉人事課長から補足説明があった。 
審議の結果，原案どおり了承された。 

 
（７）「国立大学法人琉球大学における障がいを理由とする差別の解消の推進に関する教職員対応要領 

（案）」及び「障がいを理由とする差別の解消の推進に関する教職員対応要領における留意事項 
（案）」の制定について 
外間副学長から，「国立大学法人琉球大学における障がいを理由とする差別の解消の推進に関する

教職員対応要領（案）」及び「障がいを理由とする差別の解消の推進に関する教職員対応要領におけ
る留意事項（案）」の制定について，制定の趣旨及び意見聴取の結果等に関して資料に基づきそれぞ
れ説明があり，引き続き，宮尾作業部会委員から補足説明があった。 
審議の結果，原案どおり了承された。 

 
（８）平成２９年度工学部改組（案）について 

西田副学長から，平成２９年度工学部改組（案）について，資料に基づき説明があり，引き続き，
有住評議員から補足説明があった。 
浜崎評議員から，学生の留学等を積極的に進めるとのことだが，費用負担についてどのような想定

をしているのかとの質問があり，有住評議員から，現在検討中だが，概算要求に組み込む他，企業に
対して援助をお願いすることも検討している旨説明があった。 
審議の結果，原案どおり了承された。 



 
（９）経営協議会委員の任命について 

学長から，経営協議会委員（第４号委員）の任命について，資料に基づき説明があり，現在，調整
中の１名の相手方から了承が得られた後に，学長一任で委員を決定し，その後の評議会で報告したい
旨の提案があった。 
審議の結果，これを了承した。 
 

（１０）名誉教授候補者の選考について 
学長から，平成２７年度名誉教授称号の授与について資料に基づき説明があり，引き続き，渡邉人

事課長から，各学部から推薦のあった名誉教授称号授与候補者（１０名）の選考について，「琉球大
学名誉教授称号授与規程」及び「琉球大学名誉教授授与規程に関する申合せ事項」に基づき適用条項
の説明があった。 
引き続き，各学部長から，名誉教授候補者の功績等について説明があり，称号授与の可否について

諮られ，投票の結果，推薦のあった１０名全員に名誉教授の称号を授与することが決定された。 
 

報告事項 
 
（１）第３期中期目標・中期計画について 

西田副学長から，第３期中期目標・中期計画について，資料に基づき報告があった。 

 

（２）平成２７年度第１１回企画経営戦略会議について 

学長から，平成２７年度第１１回企画経営戦略会議について報告があった。 

 

（３）全学教員人事委員会の審議結果について 

西田副学長から，第１３回全学教員人事委員会の審議結果について，資料に基づき報告があった。 

 

（４）平成２８年度年度計画予算について 

小島副学長から，平成２８年度年度計画予算について，資料に基づき報告があった。 

 

（５）平成２７年度学内補正予算について 

小島副学長から，平成２７年度学内補正予算について，資料に基づき報告があった｡ 

 

（６）琉球大学医学部および同附属病院移転整備基本構想について 

須加原副学長から，琉球大学医学部および同附属病院移転整備基本構想について，資料に基づき報

告があった。 

 

（７）琉球大学東京オフィスの利用方法について 

西田副学長から，琉球大学東京オフィスの利用方法について，資料に基づき案内があった。 

 

（８）平成２８年度一般入試の状況等について 

渡名喜副学長から，一般入試の実施状況等について報告があり，教職員の協力への謝意が述べられ

た。 

 

（９）第８４回・第８５回琉大２１世紀フォーラムの開催について 

外間副学長から，第８４回・第８５回琉大２１世紀フォーラムの開催について，資料に基づき案内

があった。 

（１０）新部局長等について 

学長から，新部局長等について，資料に基づき報告があった。 

 

（１１）経営協議会の審議結果について 

学長から，平成２７年度第４回経営協議会の審議結果及び学外委員からの主な意見等について，資

料に基づき報告があった。 



 

（１２）その他 

①第２期中期目標期間の業務実績に係る現況調査表の提出について 

川本副学長から，第２期中期目標期間の業務実績に係る現況調査表の提出について，資料に基づき

依頼があった。 

 

②平成２８年度一般入試について 

渡名喜副学長から，平成２８年度一般入試に係る解答用紙の誤り及び学習指導要領の範囲外の出題

があったことについて，資料に基づき報告があり，引き続き，再発防止策の説明があった 

 

③任期満了等に伴う評議会委員の紹介 

学長から，３月３１日付けで任期満了となる評議員の紹介があった。 

 

④離任監事の紹介 

学長から，３月３１日付けで任期満了となる監事の紹介があった。 

 

⑤事務系幹部職員の人事異動及び退職等の紹介 

小島副学長から，３月３１日付けの定年退職者及び４月１日付けで他機関に異動する事務系幹部職

員について紹介があった。 


